

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## OPEP : examen des rapports par le Conseil des gouverneurs

Styve Claudel ONDO MINKO  
Libreville/Gabon

LA 157e réunion du Conseil des gouverneurs de l'Organisation des pays exportateurs de pétrole (OPEP) s'est déroulée, mardi 20 octobre dernier, par visioconférence. Les assises placées sous la direction de Magloire Ménié Akoué, gouverneur pour le compte du Gabon, avaient pour objectif de statuer sur tous les rapports soumis par le secrétariat général pour avis et recommandations. L'organe décisionnel en matière de gestion administrative de l'OPEP a donc passé au peigne fin le programme de travail 2021 et les budgets y liés ; les contributions des pays membres ; l'élection du président du comité d'audit interne, ses membres et le programme d'activités marquant la célébration

des 60 ans de l'organisation. Les pays membres de l'OPEP ont prévu de célébrer ces 60 ans de l'Organisation à Bagdad, en Irak, dans 6 semaines. Le Conseil des gouverneurs a été précédé, le 19 octobre, par la 23e réunion du Conseil des ministres mixte du suivi de l'Accord du 12 avril lié à la baisse de la production. Aussi l'OPEP se satisfait-elle de l'implication de tous les membres dans le respect dudit Accord ayant permis au prix du baril – qui avait dégringolé jusqu'à 15 dollars – de remonter jusqu'à 43 dollars ce jour. Et si certains pays ont du mal à respecter le programme de réduction mis en place, des mécanismes ont été institués au sein de l'Organisation pour l'effort de plus qu'ils doivent fournir pour atteindre les quotas imposés par l'Accord du 12 avril. Aussi un plan de



Magloire Ménié Akoué, le gouverneur pour le compte du Gabon, dirigeant les assises.

compensation de la production, qui s'étendra jusqu'en décembre 2020, a-t-il été transmis au secrétariat général de l'OPEP. À

noter que les efforts déployés par le Gabon pour le respect des engagements au sein de l'OPEP participent à la stabilité du mar-

ché pétrolier. Et que notre pays en tire naturellement profit en engrangeant des recettes sur ce produit.

## L'ARW pour la protection des tortues luth

GMNN  
Libreville/Gabon

L'AGENCE nationale des parcs nationaux (ANPN) a participé, dimanche dernier, à une opération de nettoyage du site écotouristique "le Bois des Géants" de l'Arboretum Raponda Walker (ARW), situé dans la zone du cap, au nord de Libreville.

Dénommée " Journée ARW propre ", cette importante opération, qui a vu la participation de plusieurs ONG de protection de l'environnement, est justement une initiative de l'Arboretum Raponda Walker.

" Rendre la plage du bois des géants propre pour préparer la prochaine saison des pontes des tortues luth " est l'un des objectifs visés par cette organisation, a indiqué la gestionnaire de l'ARW, Andréa Minkwe Biong.

Il s'agissait aussi de débarrasser en une seule opération les



Opération nettoyage des plages pour faciliter la ponte des tortues luth.

abords de l'itinéraire Carrefour Santa-Clara/Parking du site écotouristique de l'ARW Bois des Géants et la plage dudit site de toutes les ordures issues de l'activité humaine nuisible à l'environnement. Et d'interpeller une fois de plus les riverains sur l'impérieuse nécessité de garder notre environnement sain et propre. Cette opération est en effet une belle manière de favoriser l'imminente période de ponte des tortues luth, la présence des déchets plastiques sur les plages s'avérant destructrice.

## Dix Gabonais formés aux métiers des hydrocarbures en Malaisie

Abel EYEGHE EKORE  
Libreville/Gabon

LE ministre du Pétrole Vincent de Paul Massassa a présidé, jeudi 22 octobre, par visioconférence, la cérémonie de remise de diplômes à la première vague d'agents de l'administration des Hydrocarbures, en formation depuis novembre 2019 à l'Institut Teknologi Petroleum Petronas (INSTEP) de Kuala Terengganu, en Malaisie. Ce sont dix (10) agents qui ont été formés aux métiers des hydrocarbures et dans le cadre des exigences des Contrats d'exploration et de partage de production (CEPP) Likuale n°G4-248, Yitu n°G4-255 et Aboune n°G4-256, opérés par le Malaisien Petronas.

" L'engagement du Groupe Petronas dans cette exploration dite intensive doit être perçu comme un signe de la relance, du dynamisme et surtout de l'espérance, quant à la recherche



Vincent de Paul Massassa président la cérémonie par visioconférence.

pétrolière au Gabon. Votre présence dans mon pays montre à juste titre l'attrait du bassin sédimentaire gabonais auprès des investisseurs internationaux. Surtout après un forage avec succès sur Likuale ", a lancé le ministre gabonais du Pétrole aux partenaires malaisiens.

Et Vincent de Paul Massassa

de féliciter les récipiendaires, considérés comme les pionniers d'un processus dont la poursuite sera, en partie, sécurisée par leur formation sur le terrain. Tout en rappelant à son auditoire la vision du chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, de voir plus de Gabonais formés aux métiers de l'industrie des hydrocarbures.